

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0010/08	15.01.2008
zum/zur		
F0222/07 SPD-Fraktion		
Bezeichnung		
Buslinie zum Technikmuseum		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	22.01.2008	

Mit Beschluss-Nr. 1210-39(IV)06 hat der Stadtrat den Oberbürgermeister beauftragt, eine Anbindung der Dodendorfer Straße an die Buslinienverbindung mit Haltestelle Technikmuseum von April bis November zu prüfen.

Die Prüfung ergab folgenden Sachstand:

Das Technikmuseum ist an das Netz des öffentlichen Personennahverkehrs wie folgt angebunden: Die Straßenbahnhaltestelle Fermersleber Weg (Linien 3 und 9) ist in ca. 600 bis 650 Metern sowie die Bushaltestelle Dodendorfer Straße (Linien 52 und 54) in rund 600 Metern erreichbar. Die Zugangszeit beträgt damit rund 10 Minuten.

Für eine Verbesserung der Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln durch eine zusätzliche Busanbindung wären die nächstgelegenen Buslinien 52 und 54 in Betracht zu ziehen. Im Hinblick auf die Wirtschaftlichkeit und Finanzierung ist hierbei jedoch grundsätzlich auf die stark rückläufigen Besucherzahlen hinzuweisen (15.000 Besucher im Jahr 2000, ca. 5.400 im Jahr 2006).

Eine Verlegung der im 20-Minuten-Takt verkehrenden Buslinie 54 von der Raiffeisenstraße / Wiener Straße in den Fermersleber Weg / Dodendorfer Straße ist aufgrund des relativ geringen Nachfragepotenzials im Bereich des Technikmuseums und der sich dann verschlechternden Erschließung im Zuge der vorhandenen, stärker nachgefragten Linienführung verkehrlich und wirtschaftlich nicht vertretbar. Zudem müsste dabei die Bedienung der neu eingerichteten Haltestelle am Südring entfallen.

Eine „kurze“ Schleifenfahrt der in diesem Abschnitt im 40-Minuten-Takt verkehrenden Buslinie 52 von der Wiener Straße über die Leipziger Straße, den Fermersleber Weg und die Dodendorfer Straße wäre ebenfalls mit einer Verlängerung der Fahrzeiten verbunden, die einen zusätzlichen Einsatz von Fahrzeugen und Personal erfordern würden.

Aus den o.g. Gründen ist die Führung einer Buslinie zum Technikmuseum auch für den verkürzten Zeitraum von April bis November aus Sicht der Verwaltung abzulehnen. Es wird statt dessen empfohlen, dass bei auftretenden größeren Schülergruppen die Schulen eine anlassbezogene Bestellung von einzelnen Busverkehren auslösen.

Jörn Marx
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr